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РАБОТОДАТЕЛЕЙ

ПУГАЮТ, А ИМ 

НЕ СТРАШНО
Признаться, факты несвое�

временной выплаты заработ�
ной платы, неискоренимость
"теневых" схем расчетов с ра�
ботниками и другие наруше�
ния Трудового кодекса вызы�
вают большое удивление.
Ведь совсем недавно депута�
ты Госдумы "на ура" "прочита�
ли" поправки в этот самый ко�
декс. Причем масштабные: из�
менения внесены более чем в
300 статей ТК, его текст до�
полнен 13 новыми статьями.
Появился в нём даже, безус�
ловно, продвинутый, но вряд
ли выполнимый пункт о том,
что работодатель, вовремя не
выплачивающий заработную
плату, будет обязан компенси�
ровать потери, связанные с
инфляцией.

Однако что в сухом остатке?
А там — перефразированное
признание Льва Толстого о
рассказе другого классика:
работодателей пугают, а им не
страшно.

На недавнем заседании об�
ластной межведомственной
комиссии по контролю за ис�
полнением требований трудо�
вого законодательства в части
повышения уровня, своевре�
менности и полноты выплаты
заработной платы это письмо
не зачитывалось. Работники
Болховской мебельной фабри�
ки прислали его в редакцию
"Орловской правды".

За 61 год у предприятия бы�
ли и взлёты, и падения. Произ�
водство развивалось, крепким
был "социальный тыл". Деше�
вая столовая, медпункт, спор�
тивный зал — всё для мебель�
щиков. На работу и с работы их
возил фабричный автобус.
ОАО "Болховмебель" финан�
сово поддерживало своих ра�
ботников в радости и горе. 

Но, начиная с 2003 года, со�
общается в письме, на фабри�
ке начались проблемы со сбы�
том: мебель стала оседать на
складе готовой продукции и у
продавцов. Так как стоимость
материалов увеличилась в ра�
зы, поставляемые в Германию
и Данию складные стулья уже
не устраивали западных по�
требителей по цене. 

Осенью 2005 года у болхов�
ских мебельщиков побывал гу�
бернатор области Е.С. Строев.
Он посоветовал руководству
фабрики искать солидного ин�
вестора, чтобы технически пе�
реоснастить предприятие и
освоить выпуск современной,
пользующейся спросом про�
дукции. 

Такой инвестор нашелся —
им стал известный в нашем
регионе холдинг "Орловская
промышленная компания". Ра�
ботники фабрики воспряли ду�
хом: уж такая�то солидная
фирма наверняка поможет
выйти на передовые рубежи
производства мебели. 

"И вот прошел год с того
времени, как наше предпри�
ятие стало структурным по�
дразделением ОПК, — пишут
работники "Болховмебели", —
но, к сожалению, ничего в луч�
шую сторону не изменилось.
Ни технического перевоору�

жения, ни новой сбытовой по�
литики мы не увидели. Резко
упала заработная плата. С фа�
брики начали уходить самые
квалифицированные рабочие,
проработавшие здесь не один
десяток лет. Из 100 человек
осталось около 30, да и они
ищут работу, так как прожить
на 1400 рублей в месяц невоз�
можно даже одному, а у всех
семьи..."

Люди хотят немного: рабо�
ты и достойной заработной
платы. Чего же им ждать?

Выступивший на заседании
межведомственной комиссии
генеральный директор ОАО
"Орловская про�
м ы ш л е н н а я
к о м п а н и я "  
В.В. Аносов рас�
сказал о ситуа�
ции с выплатой
заработной пла�
ты работникам
на промышлен�
ных предпри�
ятиях, входящих
в структуру хол�
динга (всего их
12). Сегодня
здесь работают
более 5,5 тыс.
человек. Сред�
немесячная за�
работная плата
по предприяти�
ям обрабатыва�
ющих произ�
водств состав�
ляет 7847 руб�
лей. Превысили
уровень средне�
месячной зар�
платы в обраба�
тывающих про�
изводствах ОАО
"Семинарское",
ЗАО "ОПК�Машиностроение",
ЗАО "Продмаш�Орёл", близки
к указанному уровню ОАО "Ав�
тоагрегат", ЗАО "Дормаш",
ООО "Малоархангельский ма�
шиностроительный завод",
ЗАО "Орел�Погрузчик", ОАО
"Орелтекмаш". А вот в акцио�
нерных обществах "Автосель�
маш", "ОРЗЭП" и  "Болховме�
бель" уровень зарплаты сло�
жился ниже среднего показа�
теля. 

Валерий Владимирович от�
метил, что зарплата по основ�
ным профессиям рабочих на
большинстве предприятий
холдинга существенно превы�
шает средние показатели, а на
"Автоагрегате", Малоархан�
гельском машиностроитель�
ном заводе, "Орёл�Погрузчи�
ке" и "Орёлтекмаш" превыси�
ла 20 тыс. рублей в месяц.

К сожалению, в этом году,
признал В.В. Аносов, были за�
держки с выплатой зарплаты в
акционерных обществах
"Орелтекмаш", "Дормаш",
"Продмаш�Орел". В этом "чер�
ном списке" и "Болховме�
бель", работники которой об�
ратились в редакцию "Орлов�
ской правды".

Болховская мебельная фаб�
рика действительно находится
в непростой ситуации: необхо�
димо снижать производствен�
ные затраты, закупать совре�
менное оборудование, осваи�
вать передовые технологии,
искать новые рынки сбыта, а
главное — кардинально обнов�
лять годами выпускаемую
предприятием традиционную
продукцию, давно не находя�
щую сбыта. На всё это требу�

ются время и значительные
инвестиции. 

Комиссия рекомендовала
генеральному директору "Ор�
ловской промышленной ком�
пании" принять все необходи�
мые меры для ликвидации за�
долженности по оплате труда.

391 БАНКРОТ
У предприятий, которые,

несмотря на трудности, про�
должают упорно бороться за
место под солнцем, всегда
есть шанс на победу. Их работ�
никам можно надеяться на
благие перемены в судьбе. 

Куда туманнее финансовые

перспективы коллективов
предприятий, находящихся в
процедуре банкротства. По
данным  председателя неком�
мерческого партнерства
"Межрегиональная саморегу�
лируемая организация арбит�
ражных управляющих "Содей�
ствие" В.И. Романчина, сегод�
ня в такой незавидной ситуа�
ции  в области находится 391
предприятие, из них около 200
"закреплены" за арбитражны�
ми управляющими "Содей�
ствия". Для них, подчеркнул
Вячеслав Иванович, принци�
пиально важно погасить за�
долженность по заработной
плате. А это далеко не просто.
И тем не менее в ходе ведения
процедуры банкротства таких
крупных акционерных об�
ществ, как "Погрузчик", "Ор�
ловский агрокомбинат", "За�
вод им. Медведева", "Агро�
фирма "Зуша�Мценск", "Агро�
фирма "Русский Брод", "Пше�
ница" и многих других, расче�
ты с работниками произведе�
ны полностью.

В.В. Романчин привел инте�
ресные данные по предпри�
ятиям�банкротам: общая за�
долженность по заработной
плате на момент введения
процедуры банкротства со�
ставляла 160,404 млн. рублей,
погашено 70% задолженнос�
ти.

Что же мешает арбитраж�
ным управляющим полностью
погасить старые долги, вер�
нуть людям заработанное?
Прежде всего — отсутствие
имущества, достаточного для
удовлетворения требований
работников предприятий�

должников, но хватает и дру�
гих "шлагбаумов". 

Конечно, в нашей экономи�
ке, слишком резко, безогляд�
но повернутой в сторону рын�
ка, произошло много необра�
тимых перемен. И особенно
обидно, когда коллектив того
или иного ещё недавно креп�
кого предприятия страдает из�
за явных проколов команды
управленцев. Не сумели они
найти четкие ориентиры в бы�
стро меняющихся обстоятель�
ствах и выстроить эффектив�
ный бизнес. Слабыми оказа�
лись менеджеры. Но, навер�
ное, ещё в большей степени —

безответственными, равно�
душными к судьбе своих ра�
ботников. Сами�то, даже са�
мые беспомощные управлен�
цы, как водится, никогда не ос�
таются без денег. 

БОЛЬШАЯ "ТЕНЬ"

МАЛОГО БИЗНЕСА
В Послании Федеральному

собранию президент обратил
внимание на то, что у нас до
сих пор не исчерпаны значи�
тельные резервы, позволяю�
щие обеспечить наполняе�
мость Пенсионного фонда и
покрытия его дефицита. Это
вопрос собираемости страхо�
вых взносов и вывода заработ�
ной платы из "тени". 

Тоже одна из самых боле�
вых точек современной рос�
сийской экономики. По дан�
ным Росстата, 27% заработ�
ной платы уходит в "тень". По�
пытки вывести её оттуда в по�
следнее время предпринима�
ются особенно активные, а вот
насколько они результативны? 

Заместитель начальника
управления Федеральной на�
логовой службы России по
Орловской области Т.Л. Мер�
кулова настроена оптимис�
тично. Мероприятия по лега�
лизации "теневой" заработ�
ной платы, напомнила Тамара
Леонидовна,  проводятся в
нашей области с апреля 2006
года. Кое�чего уже удалось
добиться. Например, за пять
месяцев этого года поступило
1,3 млрд. рублей налога на
доходы физических лиц, на
социальные нужды мобилизо�
вано 2,3 млрд. рублей, что в
1,3 раза больше, чем за ана�

логичный период прошлого
года.

Для легализации "теневой"
зарплаты на основании дан�
ных отчетности 2006 года
сформирован список из 1733
работодателей, выплачиваю�
щих заработную плату ниже
среднего уровня по виду эко�
номической деятельности,
уровня, сложившегося в обла�
сти (995 организаций и 738 ин�
дивидуальных предпринима�
телей). Больше всего налого�
плательщиков с зарплатой ни�
же среднего уровня в рознич�
ной — 40,7% (705 организа�
ций) и оптовой — 15,6% (271)
торговле, в строительстве —
7,1% (123), а также техобслу�
живании автомобилей — 6,3 %
(110).

Довольно эффективны
здесь "разборы полётов": на�
логовики приглашают к себе
"на ковёр" налогоплательщи�
ков�работодателей, "показы�
вающих" низкую заработную
плату, и доходчиво объясняют,
в чём те не правы. За пять ме�
сяцев этого года таких было
заслушано 647 (около 40%), и
почти половина из них нашли
возможность поднять зарпла�
ту до среднеотраслевого уров�
ня. Зарплата же у остальных
значительно превышает про�
житочный минимум — 3043
рубля за первый квартал 2007
года.

Неплохой результат, по сло�
вам Т.Л. Меркуловой, дают вы�
ездные контрольные провер�
ки. Так, за первое полугодие
2007 года налоговыми органа�
ми области только доначисле�
но более 22 млн. рублей ЕСН и
страховых взносов на обяза�
тельное пенсионное страхова�
ние, из которых 7,8 млн. руб�
лей — результат выявления
"конвертных" схем ухода от
налогообложения.

Кстати, работодатели, не
повысившие заработную плату
после собеседования в терри�
ториальных налоговых орга�
нах, приглашаются уже на сле�
дующий "ковёр" — на заседа�
ние областной межведом�
ственной комиссии. Тоже дей�
ствует. Например, на  заседа�
нии такой комиссии руководи�
тель ОАО "Конденсатор",
представители ООО "Гормол�
комбинат", ЗАО "Алые паруса"
сообщили, что в 2006 году и в
начале 2007 года на этих пред�
приятиях были приняты реаль�
ные шаги по повышению зара�
ботной платы работникам. До
конца года планируется её
дальнейшее повышение. 

Но случается и непонима�
ние. Например, резкую оценку
членов межведомственной ко�
миссии вызвала позиция ин�
дивидуального предпринима�
теля В.И. Сухинина. Никаких
мер по повышению зарплаты
своим работникам бизнесмен
не принимает, приглашения на
заседания комиссии игнори�
рует. Зарплата на предпри�
ятии остается низкой: за 2006
год она сложилась в размере
всего 1,6 тыс. рублей. 

Наверное, В.И. Сухинину
стоит иметь в виду, что ни на�
логовики, ни трудинспекция,
ни другие заинтересованные
и наделенные соответствую�
щими полномочиями органы
его все равно не оставят в
приятной "тени". Так что луч�
ше сделать правильные выво�
ды. Это, кстати, касается всех
работодателей, которые пы�
таются переиграть государ�
ство, а заодно и оставить в ду�
раках своих работников. День
денег для них рано или поздно
настанет. А вот "хитрый" биз�
несмен рано или поздно на�
верняка окажется у "пустой
кассы".

Николай СОЛОПЕНКО.

День денег

Автор заметки пишет, что "… в фи�
нансировании отказано и программе
противодействия незаконному оборо�
ту наркотиков" (цитируем газету). Как
известно, общий объем финансиро�
вания целевой программы Орловской
области "Комплексные меры противо�
действия злоупотреблению наркоти�
ками и их незаконному обороту" (она
рассчитана на период с 2005 по 2009
годы) составляет 9622 тыс. руб. На
2007 год было запланировано 1766
тыс. руб., соответственно осущест�
вляется финансирование в течение
года. Между тем журналист "Орлов�
ских новостей" приводит цитату из
прямой речи генерал�лейтенанта
ФСКН России руководителя  департа�
мента  межведомственной и инфор�
мационной  деятельности  ФСКН Рос�
сии А.Г. Михайлова: "По адресам мож�
но судить не только о желании или не�

желании местных властей решать го�
сударственную задачу, но и об авто�
ритете наших руководителей, при�
званных осуществлять новую нарко�
политику на практике". При этом хо�
рошо известного всей стране руково�
дителя  департамента  межведом�
ственной и информационной  дея�
тельности  ФСКН России А.Г. Михай�
лова (во время событий в Чечне он
возглавлял центр общественных свя�
зей ФСБ) "Орловские новости" поче�
му�то ни с того ни с сего возвели в
ранг министра.

Конечно, читателям важно знать: где
и когда выступал А.Г. Михайлов, кого
конкретно он подразумевал под мест�
ными властями, под "нашими руково�
дителями"? Увы, "Орловские новости"
оставляют читателя в полном неведе�
нии по поводу этих "новостей". А ведь
известно, что на ноябрьском совеща�

нии руководителей территориальных
органов Госнаркоконтроля РФ в субъ�
ектах ЦФО, которое проходило в Орле
и где выступал генерал�лейтенант
ФСКН России А.Г. Михайлов, деятель�
ности Управления ФСКН России по Ор�
ловской области им была дана высокая
оценка, в том числе и "руководителю,
призванному осуществлять новую нар�
кополитику на практике", а именно на�
чальнику Управления ФСКН России по
Орловской области Ю.А. Серегину. В
тот же день А.Г. Михайлов встретился с
губернатором. Вот что генерал�лейте�
нант тогда рассказал журналистам:

— Сегодня мы разговаривали с гу�
бернатором Орловской области 
Е.С. Строевым. Он очень мудрый чело�
век и в ближайшее время, думаю, рас�
смотрит возможности реализации но�
вых программ по борьбе с наркомани�
ей в Орловской области. Сейчас глав�
ное — решение вопросов, связанных с
формированием новых интересов,
ценностей у молодежи, ведь Орел —
студенческий город. Губернатор поде�
лился с нами множеством своих идей,
на мой взгляд, очень актуальных и пер�
спективных, особенно в сегодняшней
ситуации.

А вот как прокомментировал по на�
шей просьбе заметку в "Орловских но�
востях" заместитель начальника Уп�
равления ФСКН России по Орловской
области В.М. Филимонов:

— Сейчас наше управление нахо�
дится на передовых позициях в деле
профилактики и противодействия
наркомании: 20�е место по России, 
5�е место в ЦФО, поэтому приведен�
ная в заметке фраза о "желании или
нежелании местных властей решать
государственную задачу", а также на�
меки на отсутствие авторитета наше�
го руководителя у генерал�лейтенан�
та А.Г. Михайлова в публикации "Ор�
ловских новостей" выглядят абсурд�
ными. Кроме того, во время своего
последнего рабочего визита в Орлов�
скую область А.Г. Михайлов высоко
оценил деятельность нашего управле�
ния, выразил благодарность Ю.А. Се�
регину за проводимую работу.

Так была ли вообще публичная кри�
тика областных властей со стороны 
А.Г. Михайлова? "Орловские новости"
"осеняют" свою первую полосу призы�
вом "Газета для тех, кто хочет знать
правду". Где же она, эта правда?

Лилия КАТКОВА.

РЕПЛИКА

Как "Орловские новости" 
генерала министром сделали
11 июля газета "Орловские новости" напечатала заметку "Век

воли не видать", где заявила о том, что в Орловской области

на программы борьбы с преступностью и профилактики

наркомании практически не выделяется средств.

ХЛЕБНЫЙ ВОПРОС
На прокатившееся по всей стране подо:

рожание хлеба министр сельского хозяй:

ства Алексей Гордеев отреагировал спо:

койно, объяснив это мировой тенденци:

ей.

В связи с этим министр не видит необходи�
мости ограничивать экспорт зерна из России.
"В стране достаточно ресурсов зерна, — за�
метил А. Гордеев. — Если говорить о новом
урожае, то сейчас уже собрано более 13 млн.
тонн. Это на 3 млн. больше, чем в прошлом го�
ду. В отношении ресурсов нет никакого беспо�
койства. Тем более что пока рост цен на хлеб
не превысил общего показателя по инфля�
ции". 

Кстати, напомнил сельхозминистр, в Рос�
сии хлеб в пять раз дешевле, чем в странах Ев�
росоюза. Именно поэтому российские хлебо�
булочные изделия не пускают в европейские
страны.

Как бы там ни было, правительство обеща�
ет предусмотреть меры по удержанию роста
цен на хлеб.

10 МИЛЛИАРДОВ 
НА КАПРЕМОНТ
Совет Федерации утвердил Закон "О

Фонде содействия реформированию

ЖКХ". Таким образом, найден меха:

низм распределения средств  между

регионами на решение проблемы вет:

хого жилья.

Сегодня 3,2% жилищного фонда в стране
признано ветхим. Многие дома не ремонтиро�
вались по полвека. 

Уже в этом году фонд должен получить из
бюджета страны 10 млрд. рублей. А в течение
пяти лет будет выделено 250 миллиардов. На
эти средства планируется переселить людей
из аварийного жилья и провести капитальный
ремонт тех домов, которые ещё можно отре�
монтировать. 

Как будет определяться сумма средств, ко�
торая достанется тому или иному региону?
Сегодня жилищный фонд России составляет
почти 3 млрд. кв. метров. Из них 70% уже на�
ходится в частной собственности. Значит,
сумма, выделяемая из средств Фонда содей�
ствия реформированию ЖКХ конкретному ре�
гиону, будет вычисляться так: количество жи�
лищного фонда региона делится на 3 милли�

арда. Результат умножается на общую сумму
средств фонда.

По материалам деловой прессы.

ОЦЕНИТЬ РИСК ПО САЙТУ
Реализуя Концепцию системы плани:

рования выездных налоговых прове:

рок, Федеральная налоговая служба

разместила на своем сайте

(www.nalog.ru) перечень общедоступ:

ных критериев оценки рисков налого:

плательщиков, по которым каждое

предприятие или индивидуальный

предприниматель  смогут самостоя:

тельно оценивать риски попадания в

группу проверяемых и при необходимо:

сти уточнять налоговые обязательства.

Помимо признаков "неблагонадежности"
компаний здесь размещены таблицы налого�
вой нагрузки по видам экономической дея�
тельности,  а также  рентабельность продан�
ных товаров, продукции, работ, услуг и акти�
вов организаций по видам экономической де�
ятельности в 2006 году. 

БАНКОМАТ ДЛЯ СВЕТА
Орловский филиал ЗАО "ИНТЕР РАО

ЕЭС" заключил соглашение с Москов:

ским индустриальным банком, и теперь

любой абонент компании — держатель

пластиковой банковской карты — мо:

жет оплатить электроэнергию через

банкоматы этого банка.

Такая услуга простота и удобна. В меню бан�
комата плательщик выбирает раздел "Комму�
нальные платежи", затем — подраздел "ИНТЕР
РАО ЕЭС".  Далее вводятся номер лицевого
счета, текущие показания прибора учета элек�
троэнергии на первое число месяца, а также
сумма, указанная в счете�квитанции в поле
"Итого". 

После приема платежа абонент получит
чек, который и будет подтверждать факт опла�
ты электроэнергии. Его необходимо сохранять
вместе с квитанцией в течение трех лет.

Кстати, данная услуга предоставляется
круглосуточно и за нее не взимается комис�
сия.

В будущем оплачивать электроэнергию по�
средством банкомата смогут жители Ливен и
Болхова. 

Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

На правах рекламы.

ЛАКОКРАСОЧНАЯ 
ПРОДУКЦИЯ
в широком

АССОРТИМЕНТЕ

ЛИНОЛЕУМ, КОВРЫ,
КОВРОВОЕ ПОКРЫТИЕ,

ЛАМИНАТ

ТОВАРЫ для

ЛАНДШАФТНОГО ДИЗАЙНА,

РАСТЕНИЯ горшечные и

для открытого грунта,

БАССЕЙНЫ и ФОНТАНЫ

ГАЗОНОКОСИЛКИ,
ТРИМЕРЫ,

МОТОКУЛЬТИВАТОРЫ,
ТАЧКИ САДОВЫЕ,

ЕМКОСТИ для воды и 
канализационные

ЦЕМЕНТ М500 от ПРОИЗВОДИТЕЛЯ, прямые поставки, 50 кг = 240 руб. 00 коп.

СПЕЦЦЕНА!!!
ГИПСОКАРТОН

огнестойкий,
влагостойкий.

Элементы пола,
крепеж, смеси,

ГИПСОВОЛОКНО

РЕЗКА В
РАЗМЕР

АРМАТУРА,
КРУГ,

ШВЕЛЛЕР,
ТРУБА:

стальная,
оцинкованная,

профильнаяСПЕЦЦЕНА!!!

СТРОИТЕЛЬНЫМ и РЕМОНТНЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ при покупке ГИПСОКАРТОНА —
МЕБЕЛЬ И АКСЕССУАРЫ

для ванной комнаты,

САНТЕХНИКА, ЗЕРКАЛА

Пластик строительный,
ПОЛИКАРБОНАТ СОТОВЫЙ,
стеклопластик ОРГСТЕКЛО,

ПЛАСТИК

ВЫТЯЖКИ кухонные,

ШКАФЫ:КУПЕ,

АРКИ  межкомнатные

ВСЕ ВИДЫ КРЕПЕЖНЫХ ИЗДЕЛИЙ (оптом и в розницу), СТЕКЛО оконное (резка в размер),
СТЕКЛОБЛОКИ, ДВЕРИ и ОКНА из ПВХ, ЖАЛЮЗИ, ДВЕРИ�СЕЙФЫ. Тел. 47:78:98.

(Лесоторговая)
ул. Городская, 98,

(84862) 47:65:65, 750:711, 751:232, 

www.baza:torg.ru, без перерыва и выходных, с 8.00 до 19.00,
воскресенье — с 8.00 до 17.00.

ОПТ — РОЗНИЦА — КРЕДИТ — КРЕДИТНАЯ КАРТА

МУП "БАЗА 
"СТРОИТЕЛЬНЫЕ ТОВАРЫ"
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